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· H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
SESlON ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 23 

DE NOVIEMBRE DE 1982. 

ACTA No. 69 

----- En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo la:~: diez: 

y nueve horas con quince minutos del dia vefntitres de no

viembre de mi! novecientos ochenta y dos, se reunieron en

el edificio Panarnerican, ubicado en la cal le Carbó No, l33, 

los integrantes del H. Consejo Universitario, para celebrar 

una sesión ordinaria a la que fueron citados previamente en 

debida forma y de acuerdo con el Orden del Dia se pasó a 

l • . ' o slguiente:--------~------~------~-----------------------

1.- -~ista de Asistencia.- Se contó al inicio de la sesión 

con la presencia de 21 representaciones de las 32 que inte

gran el H. Consejo, por lo que se declaró la existencia del 

quórum legal.- --------------~-------~----------------~----

2.- Lectura del acta de la sesión anterior.- El se~or Se-----,-----~---~------· -·-•-•,--·"·--
cretario General informó que las actas no habían sa1 ido a ~ 

tiempo poi- motivos imprevisibles. pero que serí;;:in entregadas 

posteriormente. Al respecto no hubo comentarios.----------

3.- Cai..J_ficación de los procesos elector:·ales 1levadq_s a ca 

bo aJ2 __ fecha.•• En uso de la palabra, e1 Lic. Rosario Cade 

na MontaRo, Informó que el seRor Rector en presencia del --

lng .. Osvaldo Landavazo G., lng. Manuel Balcázart !ng. Cabrie1 

!ba,·ra F. 1 se comprometió ante algunos 17 maestros de la Es 

cuela de Derecho, de que en la terna enviada a la Escuela -

de Derecho para elegir Coordinador, no irian el Lic. Cárde

nas Valdez, el Lic. Torres Gallegos, ni el Lic. Soto Lama--
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drid. Acto seguido el !ng. Osvaldo Landavazo G., pide que 

lo que h~ dichd el Lic. Cadena MontaAo es completamente fal 

so. El Lic. Salomón Griego, maestro de la Escuela de Dere

cho, afinn6 lo dicho por el Lle.Cadena Montaílo. El consej~ 

ro alumno, Abelardo R. Dornínguez M., informó que a la fecha 

no se ha llevado a cabo el proceso electoral en la Unidad -

de Caborca, motivado en parte por el paro que se llevó a ca 

bo. No habiendo otro asunto con respecto a este punto se -

pasó al s ¡ gu rente: - - ·- - - - - - - - - - - - - - - - - -· - - - - .. - - - - - - - - - ·- - - -

4.- Tratamiento del problema del CICTUS.- El seAor Rector 

did información sobre el problema del C!CTUS. Informó que-

los problemas tjue se han generado, en sumayor parte, son lm 

putables a la anterior administración. En la actual ldad no 

se ha recibido apoyo de algunas Instituciones debido a que-

no se han~ntregado reportes. Informo que la Universidad a-

1 a fecha ha hecho o ha absorvido un egreso de ap r 0)(. l rnadame ..Q 

te once rní11ones de pesos. El problerna se agudizó a raíz -~ 
de las impugnaciones que se han hecho a 1 a personalidad di::: l 

Director del CICTUS. Mencionó que Rectoria 1 podria remover 

al Director del ClCTUS pero nunca bajo presión, s1no buscar 

una concil iaci6n con el diálogo. Hizo hincapié de que el -

Sindicato de M~estros 1 SEMUS, es el que ha intervenido di-

rectamente en el problema, quienes apoyan un Convenio que -

presentan los ~aristas a Rectoria, lo cu~l es ínaceptable -

debido a que e~ facultad de Rectoria proponer la estructura 

interna del CICTUS y nombrar a su Director. Se refirió tam 

bién el señor Rector, a que. en Puerto Peñasco, Son., lo que 
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destina a la investigación en este renglón. Acto seguido, 

el sehor Secretario lee el Convenio que propo~en los se~o-

res en paro y el cual estará representado por el Reccor de 

la Universidad de Sonora y el c~nité de lucha por parre de 

1 0'.3 par;stas, Los puntos más sobre52il 1entes del cor>'✓ en¡c,-

i:1cluyen lo siguiente: l.- Que el corwenio resolver¿ el -

problema creado entre las autoridade•:; un¡versitarlasv los-
,, .. ~ ¡ 

; nves ti •9adores en paro. - 2 ·· Que se reconoce e.orno Pe r·_so ·-

:12J! ca!ifkado D los miembro:, del C!CTUS. 3.··· Que Sf.':. ·!(::·· 

dé titularidad a todos los que laboran en el CICTUS. J •1 ,. ,.., .,... 

Que se acepte la estructura que propongan los investigado-

res del CICTUS para 1a organización interna y 5 . -

tervenqan 1os investiqadores en la designación dei Dl:·:']C= 

::- n ,,. ·, ·~, , i da 1:, 1 s P ñ o ·• R E'C ·r ") r d i e"" ,·¡' 11::,. '""'' ¡ q a e P p· r ah 1 e \~, , . ,.,l 't.,. ~1 l,...I ,, C -• f - 1 •. 1 •. • •~ \ __ ( ••• ~- •- V._. ,_., ..::J , .. , .• ,, ,... •• •~• -·~ 1 _,. 

convenio, pues restaría autoridad a Rectoría, aslM1s~o. Rec 

toria pio'ió a1 Lic. ,Juan Carvajtd H.,, -sbo90do ck: le~ \.)n1',1e,·-., 

s ¡dad, que. h le 1 era un di ctamE-.n sobre el coiwc,n i u, y i ::1s con-

e! 1...'S i one~; fueron 1 as si gu 1 entes: l .... Lo::, t raba.1 adores acad_~ 

res y apoderarse de las instalaciones de la Gniversidad. --

2.- El documento es inadmisible, dado que los trabajadores 

t·,o estén autorizados para intervenir en las decisi:.::ir:es de~· 

tipo adr,1inlstratlvo. 3 .. ·· Es facultad de Rectc,-ió :·e,,,yJer-

v proponer libremente a los empJeados tecnicos v adn;i 0 istrQ 

!:ivos. L¡._ •• E1 Rector no puede renunciar- d su::, fact,.! :ades--
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pues estaría violando la Ley 103. 5.- No se d~be ceder 

ante .. , ~ 

paros pues se crear,a un pes1mo precedente. 

estos puntos, recalca el se0or Rector de que na proc~de-

c·i estabieci;,dento de ese Cc,nvenic, .... S1endc, 1 a<, ?-:, t: 

¡ ,.., ,.., r-: •" ··1 i ::, --, ·,· ,... R ., ...... ; ¡- (·' z I .,/ -; r· ., ,~ ,.\ .~. ¡ ,. 1 e t ,- ~ ,·L--) r·· 1-':}.- •. J•~l,_.1C..:dt( rt OH/1 ... 'VI... !::J~, ~-~ . ....JP11tl1 . .,;. Otn .. ele 1a 1.!nid¿:ic -

E.>:.p,'.:'rirnentaI Pef,c~sco v ,? /os investi~Jadores del ClC;Lr; -· 

Francisca de Reprieto, Gloria León, Juan Repr!eto, Fra~-

cisco Viliavicencro, Luis i•1art1nez, José Her"!i:': del CDs::í 

1 / o .,~ 1 a re ó n y e 1 ! n ~J • [ n r l q u~:: F 1 e :-es R. u i ;;;: , que ,.: as en a 1 .. 

interior de la sala para que expongan sus puntos de vista 

respecto al problema que vive el CICTUS. 

p,3labro el !ng. Enrique Flores Ruiz,. dic.1;..0 Ul-t::' si biE:n e": 

vestígadores al que él pertenece no apoyan el ~~ro, ~J2S 

no es -f:::,,T,1a de resolve1· los ¡-.1rob/ernas. 

ristas, Justifica que el paro se debe a que la~ outorid~ 

tieron, es decir, tener acceso en la re0rga~ización dei -

C!CTUS ~ ade~ás por la actit .a s um i d 0, p o r· !:.• l (": r- . C ó r d ,; · 

t - ·1'· •"\ e·· ¡-- l 1· ¡ ·"" r\ r"l e:') ~ •1 e t- '""-1 ·p,' '.'.::.,. ,.::._ • .. , .r' ,~?. r_. l. ¡...,1 :~_\J ~ i'_ •... ·,, r· c_,r ~ 1 1 F.-· S., 1·. i·t (~ e ( (.-' n '·/ (.'. ,., 
_) >... ,.) , • '•• , Q ·. < f\ j. ) ,, \~ ' '· '- • 'a> ~ ~- f- V• • • -



r 

1 

L 

-, '.; 

EL SA8ER DE MIS HIJOS 
HARA MI GRANDEZA 

5 

nio, que en lo general contiene los mismos puntos que ~· 

el anterior y a~ora se cambia la -representación de los-
-¡.~ 

',~. 

parístas,en lug~r de 11 comité de lucha 11
, se llamará 11co-

x ' 
misión". L.a cbtisejero Enf. Emma Co,rella F., dice que -

lo que realment~ existe es ·un problema de relaciones y' . ; : . ' . 

que interpretan~o las palabras det Rector, el Dr. CórdQ 
V 

va Molina, no es ya Director del CICTUS.·· El Lic.César 
,; 1 

·i 

Tapia Quijada, ~ace hincapié en el 5entido de que en un 

acto de buena vhluntad y pensando en la Universidad y -

diferenciand6 lb que es un contrato de trabajo y un con 

trato &cadémic(), el paro debe terminar~ dado que no se

beneficia a na~ie, y en forma concreta propone que en -

un acto de 1 eal,,tad a la Universidad de Sonora se. 1 evan

te el paro. E~seguida el consejero Jorge Taddei B., p_.L 

de que el probl~rna se toque de la siguiente manera: 

1 .- Cambio de ~oordínador. 2.- La estructura orgáni

ca del CICTUS. 3.- Carácter laboral. 4.- Problema -

sobre la acusatlón de transferencia de tecnologia. La

consejero Enf. Emrna E. Corel la F., dice que esos puntos 

deben ser trat~dos administrativamente. El Lic. Fran-

cisco Montaño Luna sugier~ que la comisión que nombró -

Rectoría para tratar el asunto del CICTUS, retome de -

nueva cuenta ef problema. El consejero Sa01 Robles ha

ciendo alusión a dicha comisfón, resume en los siguien

tes puntos el dictamen de la m1srna: 1 .· No destitución 

de ninguna persona que labore en el CICTUS. 2.- No reu 
; 

bicación. 3.-i No permanencie·del Dr. Córdova Mol ina en 
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en el CICTUS.! Enseguida,el señor Rector dice que tiene 

la siguiente propuesta, que el Sr. lng. Manuel Sénchez-.. 
f 

Lucero se hag'a cargo de la Dirección General del C!CTUS, 

que el lng. M;arco Antonio Terán se haga cargo de la sub 

dirección técnica y que. el subdirector administrativo -

sea nombrado por el Director Genera) de com0n acuerdo -

con la base del CICTUS, a cambio de lo anterior debe en 

forma príoritaria levantarse iel paro. f:1 todos los rnie[: 

bros del c1ctus se les dará el mismo tratamiento que se 

da ai resto del personal académico de la Universidad d,e 

Sonora. E1 f;ng. Osva l do Landavazo propone también que-

1 a estructura definitiva del CICTUS sea sancionada por el 

Centro Coordi1nador de la Investigación y que la situa--

c i ón laboral :será definida tota 1 mente has ta que se ap ru_~ 

be el Estatuto de Personal Académico de la Universidad

de Sonora. La Enfermera Emma Corella F., dice que an--· 

tes que nada :hay que respetar a las autoridades uníver

sJtarias y cumplir con la Ley 103. El lng. Salvador -

Ara1za S. propone que se vote la propuesta de Rectorfa

con respecto a1 problema del CICTUS, se procede a lavo

tación y el resultado fue de 20 votos a favor de la prQ 

puesta del Rector y hubo una absterclón. Acto seguido

el seAor Rec~or, hace otra propuesta en el sentido de -

tratar a fon~o la problemática de1 CICTUS en una sesión 

próxima extraordinaria y previamente se entregará infor 

mación recab~da a la fecha y el Informe que dictaminó -

]a comisión encargada del problema.~-------------------
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Se declaró, pof consenso de la asamblea, clausurada la -
} 

sesíón a las v~intldós horas con treinta minutos del dia 

en que se actüé, firmando para constancia la presente -

acta. 

EL PRESIDENTE. 

?~-~ / 
1 NG. MANUEL RIVE~~UD!O. 

EL , .. S~E·. ?·1A:RJ_O. , 
¡ · /1 1 ✓ · I .. '/.';í: 

1 NG ¿;i'.tAfÍIJEL . 'LCAÍ/UzA. 
lif/' : ·. , •. 
1 , ,· / JI 
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